
Pressemitteilung der Lia per Natura y Usanzes        

Skiweltmeisterschaften 2029 in Gröden: ja oder nein? Alle interessierten Bürger ab 16 Jahren können in 

einer Online Umfrage ihre eigene Meinung abgeben. 

Die Skiweltmeisterschaften 1970 waren das erste internationale Großereignis in Gröden. Auf die Frage des 

Referendums im Jahre 1991, ob Gröden sich für die Austragung der Alpinen Skiweltmeisterschaften 

bewerben soll, antworteten 3214 Wähler*innen (56,48%) mit Nein und 2314 Wähler*innen (41,86%) mit 

Ja. 

Heute stellt sich in Gröden wieder die Frage, ob eine Ski-WM für das Tal eine Chance sei, sich nachhaltig 

so zu entwickeln, dass Natur, Wirtschaft und Gesellschaft im Einklang leben können. Das 

Organisationskomitee für die WM 2029 in Gröden hat sich im September 2021 in Mailand erfolgreich für 

eine Kandidatur der Austragung der alpinen Skiweltmeisterschaften beworben.  

Der Tourismus im Grödner Tal garantiert vielen Bürgern einen hohen Lebensstandard und bietet viele 

Arbeitsplätze und allen damit verbundenen Wirtschaftszweigen eine gute Auslastung. Die einheimische 

Jugend sucht oft nach Wohn- und Arbeitsmöglichkeiten außerhalb des Tales. Gröden verfügt über ein 

modernes und breites Netz an Skipisten und des öffentlichen Nahverkehrs. Die Busse sind aber auf 

Talebene an der Grenze der Kapazität angelangt. Die große Anzahl an Einheimischen und Touristen sind 

Ursache für viel Verkehr und Konsum von Ressourcen (z.B. Wasser, Energie). Der Verkehr im Tal und auf 

den Pässen führt zu Staus, Lärmbelästigung und Luftverschmutzung sind die Folgen. 

Eine mögliche Austragung der Skiweltmeisterschaften wirft bei den Talbewohnern viele Fragen auf:      

- Sportveranstaltung oder auch Angst vor dem Nichtwissen, was auf einen zukommt? 

- Noch mehr Verkehr oder Verkehrslösung? 

- Unterstützung der Spekulation mit Immobilien ? 

- Noch mehr Tourismus oder eine Chance fürs Umdenken? 

- Ist eine öffentliche Finanzierung gerechtfertigt?  

- „greenwashing“ oder nachhaltiges Konzept? 

In den nächsten Wochen soll das zweite Dossier des Organisationskomitee für die Kandidatur 

herausgegeben werden. Das Organisationskomitee hat die Zusammenarbeit mit Interessensgruppen im Tal 

zur Ausarbeitung eines nachhaltigen Konzeptes bis jetzt nur angekündigt. Bisher haben die drei 

Gemeinderäte von St.Ulrich, St. Christina und Wolkenstein keinen Beschluss zu den Weltmeisterschaften 

2029 abgestimmt. Außerdem hat es noch keinen offiziellen Bürgerabend zu diesem aktuellen Thema 

gegeben. 

MitgliederInnen der Lia per Natura y Usanzes haben in den letzten Wochen eine Umfrage ausgearbeitet, 

die zum Ziel hat, die Meinungen der BürgerInnen des Grödner Tales und außerhalb einzuholen. Durch 

diese Möglichkeit soll endlich die Meinung der BürgerInnen, die im Tal leben und der Touristen, die ins Tal 

kommen, sichtbar gemacht werden. Über einen Link kann jede/jeder Bürger online in die zweisprachige 

Online - Umfrage einsteigen und sämtliche Fragen beantworten. Die Umfrage wurde am Sonntag 15.Mai 

freigeschaltet und läuft bis zum 15. Juni. Ende Juni werden die Ergebnisse in den Medien veröffentlicht. 

Hier der Link der Umfrage: https://forms.gle/ST4ut8LTJXtTMes99 

 

https://forms.gle/ST4ut8LTJXtTMes99


Comunicato della Lia per Natura y Usanzes        

Campionati del mondo di sci 2029 in Val Gardena: sì o no? Tutti i cittadini interessati dai 16 anni in poi 

possono esprimere la loro opinione in un questionario online. 

I Campionati del mondo di sci del 1970 sono stati il primo grande evento internazionale in Val Gardena. Alla 

domanda del referendum del 1991 se la Val Gardena dovesse candidarsi ad ospitare i campionati del 

mondo di sci alpino, 3214 votanti (56,48%) risposero di no, e 2314 (41,86%) di sì. 

Oggi in Val Gardena si pone di nuovo la domanda se un campionato mondiale di sci possa essere per la 

valle una possibilità di sviluppo sostenibile, tale che la natura, l’economia e la società possano convivere 

senza dissonanze. Nel settembre 2021 a Milano il Comitato Organizzatore dei campionati mondiali del 

2029 ha deciso a favore della candidatura della Val Gardena ad ospitare i campionati di sci alpino. La Val 

Gardena dispone di un’ampia e moderna rete di piste da sci e di trasporti pubblici locali. Gli autobus 

tuttavia a livello di valle sono predisposti ai limiti di capacità. Il gran numero di abitanti della valle e di turisti 

è causa di notevole traffico e consumo di risorse (ad esempio acqua ed energia). Il traffico in valle e sui 

passi porta a code, e di conseguenza a inquinamento acustico e dell’aria. 

Il possibile svolgimento dei campionati mondiali di sci pone molte domande agli abitanti della valle: 

- evento sportivo o timore di quello che può accadere? 

- ancora più traffico o soluzioni ai problemi del traffico? 

- sostegno alla speculazione immobiliare?  

- ancora più turismo o una possibilità di riflessione? 

- finanziamenti pubblici giustificati? 

- greenwashing o programmazione sostenibile? 

Nelle prossime settimane dovrebbe essere pubblicato il secondo dossier del Comitato Organizzativo della 

candidatura. Il Comitato Organizzativo finora ha solo annunciato la collaborazione con i gruppi interessati 

della valle ai fini dell’elaborazione di un progetto sostenibile. A tutt’oggi su questo tema di attualità nei tre 

comuni di Ortisei, S. Cristina e Selva non vi è stato nessun incontro ufficiale con i cittadini. I relativi consigli 

comunali non hanno emesso nessuna delibera su questo argomenti. 

Nelle ultime settimane membri della Lia per Natura y Usanzes hanno elaborato un questionario, il cui 

scopo è di raccogliere le opinioni dei cittadini, sia della Val Gardena che esterni. Questo darà finalmente la 

possibilità ai cittadini che vivono in Val Gardena ed ai turisti che vengono in valle di esprimere la loro 

opinione. Tramite un link ogni cittadino potrà accedere online al questionario bilingue e rispondere a tutte 

le domande. Il questionario verrà reso disponibile al pubblico domenica 15 maggio e sarà disponibile fino al 

15 giugno. Alla fine di giugno verranno pubblicati i risultati. 

Vedi Link del sondaggio: https://forms.gle/ST4ut8LTJXtTMes99 

 

https://forms.gle/ST4ut8LTJXtTMes99

